

EL CAMINO DE CHILE HACIA UNA TAXONOMÍA VERDE

Con el objetivo de enfrentar los desafíos ambientales, el mercado ha buscado diversas soluciones para encauzar este trabajo, entre las que destaca la taxonomía verde, sistema de clasificación que proporciona una definición estandarizada respecto de qué actividades económicas pueden considerarse sostenibles medioambientalmente.

María Paz Gutiérrez, asesora de la Oficina de Finanzas Verdes del Ministerio de Hacienda, considera que "esto es crucial para evitar el 'greenwashing' y asegurar que los fondos se destinen a proyectos que sean realmente sostenibles", a la vez que ayuda a los inversionistas a tomar decisiones informadas, promoviendo la inversión en proyectos sostenibles.

Para Reinalina Chavarrí, directora del Observatorio de Sostenibilidad de la Facultad de Economía y Ne-

Esta herramienta de uso colaborativo es clave no solo para prevenir el "greenwashing", sino que además para atraer inversiones sostenibles al país.

POR CLAUDIA POBLETE

gocios de la U. de Chile, "es un faro para la toma de decisiones con respaldo científico para empresas e inversores", ya que los orienta para que sus estrategias reduzcan los impactos ambientales.

Asimismo, el decano (i) de la Facultad de Ingeniería y Ciencias de la UAI, Renato Cabrera, destaca que proporciona una estructura y un conjunto de criterios para definir qué actividades económicas son

ambientalmente sostenibles, lo que "aumenta la transparencia y la comparabilidad de los productos financieros, ayuda a orientar las inversiones hacia proyectos que tienen un impacto positivo en el medio ambiente, estimula la innovación, investigación y desarrollo de nuevas tecnologías sostenibles".

Es por todo esto que crear una taxonomía verde es un proceso lento, ya que implica la adapta-

ción a la realidad del país y sus sectores económicos, involucrando en este camino a todos los actores relevantes.

La coordinadora de Finanzas y Asuntos Internacionales del Ministerio de Hacienda, Carola Moreno, aclara que, si bien hace unos días se presentó la estructura de esta taxonomía, aún está pendiente definir su contenido específico: "Establecer tales definiciones implica una gobernanza amplia, con la participación activa de diversos actores", dice, incluyendo al sector privado, la academia, la

sociedad civil, expertos y organismos públicos.

Gonzalo Muñoz, High Level Climate Action Champion de la COP 25, asegura que, si bien este proceso en Chile ha tardado, ahora que se cuenta con un marco, solo resta escribir colaborativamente esta taxonomía. "Lo positivo es que contamos con apoyo financiero y humano del BID, para que tomemos y estudiemos las mejores prácticas internacionales y también para que, como país pionero en la región, podamos exportar luego mucho de lo aprendido", destaca.

